

## Sitzungsunterlagen zur StuRa-Sitzung am 19.06.2008

## Inhaltsverzeichnis

Tagesordnung.....	2
Antrag Nr. 4.....	3
Antrag Nr. 72.....	4
Antrag Nr. 74.....	5
Antrag Nr. 79.....	6
Antrag Nr. 81.....	7
Kandidatur Nr. 82.....	9
Antrag Nr. 83.....	10
Aufwandsentschädigung Mai 2008, Teil 1.....	11
Aufwandsentschädigung Mai 2008, Teil 2.....	12
Bericht GF-Bereich Finanzen April 2008.....	13
Bericht GF-Bereich HoPo April 2008.....	14
Bericht GF-Bereich Öffentlichkeitsarbeit April 2008.....	15
Bericht GF-Bereich Soziales April 2008.....	17
Bericht GF-Bereich Finanzen Mai 2008.....	19
Bericht GF-Bereich Hopo Mai 2008.....	20
Bericht GF-Bereich Öffentlichkeitsarbeit Mai 2008.....	22
Bericht GF-Bereich Soziales Mai 2008.....	24
GF-Protokoll 05.05.2008.....	25
GF-Protokoll 19.05.2008.....	26
GF-Protokoll 26.05.2008.....	28
GF-Protokoll 02.06.2008.....	29
GF-Protokoll 09.06.2008.....	30
GF-Protokoll 16.06.2008.....	31

## Tagesordnung

1. Begrüßung und Formalia
2. Ausfallbürgschaft Sommersause (Antrag Nr. 81)
3. Wahl RF Internet (Kandidatur Nr. 82)
4. Entsendung Rf Gleichstellungspolitik (Antrag Nr. 83)
5. Projekt Spirex Einrichtung (Antrag Nr. 79)\*
6. Aufwandsentschädigung Mai 2008
7. Satzungsänderung (Antrag Nr. 4)\*
8. Gf-Bericht\*
9. KSS-Bericht\*
10. SLUB (Antrag Nr. 72)\*
11. Sonstiges

Hinweis: Zu den mit \* (Sternchen) markierten Tagesordnungspunkten ist der StuRa unabhängig von der Anzahl der anwesenden Mitglieder beschlussfähig, da zu diesen Punkten die Beschlussfähigkeit auf der letzten Sitzung verloren ging.

## Antrag Nr. 4

Antragsteller: Martin Jahnke

Antragstext: Die Satzung, Ordnungen, Richtlinien und Durchführungsbestimmungen werden laut Vorlage geändert.

## Antrag Nr. 72

Antragsteller: Frank Christian Ludwig

Antragstext: Der StuRa möge beschließen: Der StuRa der TUD bezieht zur allgemeinen Situation der SLUB wie folgt Stellung: Die SLUB ist sofort zu schließen; Begründung: In der Sitzung vom 24.04.08 kam die Problematik der SLUB zur ausführlichen Diskussion. Der StuRa soll Forderungen aufstellen, welche als Handlungsgrundlage der zuständigen Vertreter in den entsprechenden Gremien genutzt werden.

## Antrag Nr. 74

Antragsteller: Eric Seidel

Antragstext: Eric Seidel wird für die Arbeit im Referat Lehre und Studium bestätigt.

## Antrag Nr. 79

Antragsteller: Alexander Kasten

Der Studentenrat möge beschließen: für die Arbeit am Spirex (Studentischer Ratgeber) für den Jahrgang 2008/2009 wird ein Finanzrahmen von 12.500€ bereitgestellt. Das Projekt SpiRex wird unter der Leitung von Alexander Kasten (Gf Ö) eingerichtet. Weitere Projektmitarbeiterinnen sind: Jenny Wukasch, Ilka Selbmann, Lisa Müller, Sveta Bielievtsova und Vesela Peneva. Eventuelle weitere ProjektmitarbeiterInnen können durch den Projektleiter bestätigt werden. Die bewilligten Mittel werden für Druck, Aufwandsentschädigungen im Projekt und Öffentlichkeitsarbeit verwendet.

## Antrag Nr. 81

Name / Gruppe	FSR Biologie, FSR Mathematik, FSR Physik, FSR Psychologie
Antragsgegenstand	Ausfallbürgschaft für Math.Nat.-Sommerause
Betrag in Euro	1100 €
Teilnehmeranzahl	ca. 500 Gäste
Eigenbeteiligung pro Teilnehmer	Eintritt: 3 € für Studenten, 3,50€ für Nichtstudenten

### Konkreter Antragstext

"Der StuRa möge beschließen:

Die Veranstaltung: "Sommerause" der Fakultät Math. Nat. (FSR Biologie, FSR Mathematik, FSR Physik, FSR Psychologie) durch eine Ausfallbürgschaft über 1100€ zu unterstützen. Weiterhin werden diese Fachschaften von der Kautions für StuRa-Material für diese Veranstaltung befreit, um ihren finanziellen Spielraum zu erhöhen. "

### Ausführliche Begründung des Antragsgegenstandes

Die oben genannten Fachschaften wollen ein großes Sommerfest in ihrer Fakultät durchführen. Dazu sollen im TrefftzBau 2 Partyfloors eingerichtet werden. Vor dem TrefftzBau stellen sich die Fachschaften und ihre Wissenschaftsbereiche in einem wissenschaftlichen Jahrmakrt vor.

**KOSTENPLAN****Einnahmen**

Einnahmenart	Betrag in Euro
Eintritt	1500 €
Wunderbar	150 €
Bautzener Tor	50 €
Tombola	100 €
FSR (jeweils 100€)	400 €

Summe 2200 €

**Ausgaben**

Ausgabenart	Betrag in Euro
Werbung	430 €
2 DJs	450 €
Technik	500 €
GEMA	235 €
Versicherung	85 €
Security	200 €
Tombola	100 €

Reinigung 100 €

Herferversorgung, Sonstiges 100 €

Summe 2200 €

Beantragte Fördersumme 1100 € in Euro



## Kandidatur Nr. 82

Stelle: Referent Internet

Kandidat: Christian Jacobs

Eine Vorstellung erfolgt mündlich.

## Antrag Nr. 83

Antragstellerin: Kristin Hofmann

Antragstext: Der StuRa möge beschliessen Kristin Hofmann in das Referat Gleichstellungspolitik zu entsenden.

Begründung: Ich möchte gern im Referat mitarbeiten, weil mir das Thema Gleichstellung sehr am Herzen liegt, wie sicherlich fast allen von euch nicht verborgen geblieben ist. Im Referat möchte ich vor allem als Vernetzungsperson zur Verfügung stehen, und den späteren engeren Kontakt mit zum Bsp. den Leipziguern versuchen (das soll ja, nur so nebenbei, überall forciert werden) Desweiteren möchte ich durch die Vorträge und Seminare auch mein Basiswissen ausbauen, um bei Diskussionen vielmehr die Logik und die Forschung als die Emotionen sprechen zu lassen. Eine zeitliche Begrenzung meiner Tätigkeit wird natürlich gegeben sein, dennoch hoffe ich an allen Treffen teilzunehmen und auch einige Öffnungs- / Sprechzeiten wahren zu können. Ansonsten bin ich ja sehr Mailverbunden. :-)

## Aufwandsentschädigung Mai 2008, Teil 1

**Inneres**

GF Finanzen	Lovasz, Enrico	<b>170,00 €</b>
RF Semesterticket	Soyk, Christian	90,00 €
RF Struktur	Jahnke, Martin	90,00 €*
RF Service und Förderp.	unbesetzt	
Rf Technik	Lehmann, Steffen	
	Mellmann, Felix	<b>90,00 €</b>
Summe Inneres		440,00 €

**Hochschulpolitik**

GF Hochschulpolitik	Moschke, Michael	<b>250,00 €</b>
Rf Hochschulpolitik	Hofmann, Kristin	50,00 €
	Vatter, Jan	50,00 €
	Seiffert, Steven	<b>70,00 €</b>
Rf Gleichstellungspolitik	unbesetzt	
Rf Gleichstellungspolitik	Janine Jäck	
RF Studienreform	unbesetzt	
RF Hochschulstruktur.	unbesetzt	
Summe HoPo		420,00 €

**Lehre und Studium**

GF Lehre und Studium	unbesetzt	
Rf Lehre und Studium	Fernández Freercks, Aljoscha	
	Grünberg, Peter	
	Rückmann, Ulrich	<b>60,00 €*</b>
RF Kultur	unbesetzt	
Rf Kultur	unbesetzt	
RF Bildung und SV	Rückmann, Ulrich	80,00 €
RF Sport	Uhlig, Albrecht	90,00 €
Summe LuSt		230,00 €

## Aufwandsentschädigung Mai 2008, Teil 2

<b>Öffentlichkeitsarbeit</b>		
GF Öffentlichkeitsarbeit	Kasten, Alexander	250,00 €
Rf Öffentlichkeitsarbeit	Fiedler, Nancy	
	Müller, Lisa	40,00 €
	Selbmann, Ilka	60,00 €
	Wukasch, Jenny	84,00 €
RF Internet	Gulbins, Annerose	90,00 €
RF Politische Bildung	Hoffmann, Sabine	80,00 €
Rf Politische Bildung	Randel, Christian	60,00 €
	Hübler, Andrea	70,00 €
	Jerzak, Claudia	80,00 €
Summe ÖA		814,00 €
<b>Soziales</b>		
GF Soziales	Lüdecke, Christoph	180,00 €
Rf Soziales	Lorenz, Kerstin	
	Lutterbeck, Matthias	50,00 €
RF Ausl. Studierende	Vincze, Victor	150,00 €
Rf Ausl. Studierende	Al Khouarg, Rani	90,00 €
	Bishara, Ayman	90,00 €
RF Studentenwerk	Grundig, Armin	
RF IBS	Naumann, Thomas	90,00 €
Summe Soziales		650,00 €
<b>Sitzungsleitung</b>		
	Jahnke, Martin	50,00 €
Summe Sitzungsleitung		50,00 €
<b>Sportobleute</b>		
	Koul, Kai	200,00 €
	Reisner, Alfred	200,00 €
Summe Sportobleute		400,00 €
Summe AEs insgesamt		3.004,00 €

## Bericht GF-Bereich Finanzen April 2008

Anfang April habe ich eine Einführungsveranstaltung für FSR-Financer organisiert und durchgeführt. Der Jahresabschluss des StuRa inkl. der Sachanlagennachweise und Kontostände der Fachschaften wurde begonnen. Zahlreiche Semesterticketrückerstattungen inkl. einiger Widersprüche wurde bearbeitet. Die Sitzungsunterlagen mussten ebenfalls von mir zusammengetragen werden. Die letzten Wochen waren darüber hinaus immer noch von den Finanzprüfungen bei den Fachschaften geprägt.

- FS Geowissenschaften: Finanzprüfung läuft noch
- FS Philosophie: Finanzprüfung abgeschlossen
- FS Informatik: Finanzprüfung abgeschlossen
- FS Wirtschaftswissenschaften: Finanzprüfung läuft noch
- FS Biologie: Finanzprüfung läuft noch
- FS SpraLiKuWi: Finanzprüfung abgeschlossen
- FS Bauingenieurwesen: Finanzprüfung abgeschlossen
- FS Maschinenwesen: Finanzprüfung abgeschlossen

Im Tagesgeschäft fand nichts Außergewöhnliches statt.

## Bericht GF-Bereich HoPo April 2008

Im April gab es im Hoporeferat einiges zu tun. So habe ich zwei Seminare besucht (eines zur Pressearbeit und eines zur Hochschulautonomie). Letzteres war vor allem in der Hinsicht wichtig, dass dringend angeregt wurde neue Konzepte zu entwickeln, die sich den gängigen bewusst entgegenstellen und auf eine gute Bildung einerseits hinwirken, andererseits aber auch die Herausforderungen der Zeit nicht ignorieren.

Gleichzeitig gab es in Sachen Sächs.HG einiges zu tun. Eine Vollversammlung musste organisiert und durchgeführt, eine Petition organisiert, abgesprochen und gestartet werden. Gleichzeitig habe ich den FSR ET und Biologie besucht um über das Thema an sich zu informieren und die Probleme der FSR's zu diskutieren.

Auf "diplomatischen" Parkett gab es den Kanzlerbesuch zu absolvieren, sich mit Abgeordneten und Gewerkschaftsvertretern zu treffen und ein Gespräch mit dem Prorektor für Bildung abzuhalten.

Erfreulicherweise konnten zwei neue Mitarbeiter für das Referat Hopo gewonnen werden (einer hat sich bereits entsenden lassen). Natürlich war hier eine etwas weitergehende Einweisung selbstverständlich.

Und dann gab es natürlich noch die vielen Sitzungen und Sondersitzungen und das täglich Geschäft.

## Bericht GF-Bereich Öffentlichkeitsarbeit April 2008

Liebe StuRa Mitglieder,

die folgenden Aufgaben und Projekte lagen im Monat April im Referat Ö an:

-Alexander besuchte vom 4.4.-6.4. ein Presse- und Öffentlichkeitsseminar des FZS in Berlin Wannsee.

-die für die VV konzipierte Werbe- und Pressestrategie (Plakate, Flyer, Videos, Fotos, Interviews, Pressemitteilungen, Artikel, Stellungnahmen, Präsentationen) verlangte dem Referat Ö einen großen Teil seiner Zeit ab, kann jedoch im Nachhinein betrachtet durchaus als erfolgreich angesehen werden. Die interessierte Öffentlichkeit wurde sensibilisiert und die Medienpräsenz war durchaus beachtlich

-für einen besseren Informationsabgleich mit den beiden Mitarbeiterinnen(Frau Claus und Frau Lippmann) richtete die Gf ein wöchentliches Gespräch mit den beiden am Ende ihrer Sitzungen ein.

-nachdem der StuRa in seiner letzten Sitzung die notwendigen Mittel zur Cofinanzierung des Uniplaners bewilligte(die Auflage bleibt gleich bei 15.000) wurden die Vorstellung des StuRa, Sitzungsdaten und das neue Logo an die Redaktion kommuniziert

- mit der Referentin Internet wird in den kommenden Wochen an der Einrichtung einer englischen Version der StuRa Website gearbeitet.Die Übersetzung der Inhalte übernimmt das Referat Ö(Alex)

- es wurde ein Studentenrat Youtube Channel eingerichtet, über den Veranstaltungen wie zBsp. die VV oder bzw. eventuell auch in Zukunft öffentliche StuRa Sitzungen im Nachhinein angeschaut werden können. Dies soll einem größeren Teil der Studierendenschaft ermöglichen, die Arbeit ihres StuRa nachzuvollziehen und somit zu größerer Transparenz beitragen. das Bereitstellen der Inhalte übernimmt der GF Ö. Wer Interesse daran hat, Video Inhalte hier zu präsentieren, mail an: [alexander@stura.tu-dresden.de](mailto:alexander@stura.tu-dresden.de)

die URL des StuRa Youtube Channels lautet:

<http://youtube.com/user/studentenrat>

- das Referat Ö traf sich diesen Monat um den konkreten Zeitplan für die Arbeit am und Fertigstellung des SpiRex festzulegen.

- Ilka gestaltete ein Plakat und Infobroschüre für das im Juni stattfindende Festival contre le Racisme.

Erneut möchte ich auf den am 31.Mai stattfindenden UniTag hinweisen. Wir brauchen dringend StuRa Mitglieder, die sich bereiterklären, ein paar Stunden bei der Standbetreuung zu helfen. Also Leute, meldet Euch!

Bei weiteren Fragen zur Arbeit im Referat Ö: mail an:  
[alexander@stura.tu-dresden.de](mailto:alexander@stura.tu-dresden.de)



## Bericht GF-Bereich Soziales April 2008

GF-Bericht Geschäftsbereich Soziales für April 08

### Härtefallanträge

Mit Beginn des Sommersemesters sind wieder einige Anträge auf Anerkennung als Härtefall beim StuRa eingegangen. Bei etwa der Hälfte der Anträge habe ich Unterlagen nachgefordert.

### BAföG-Beratung

Mit Beginn des Semesters haben wir wieder mit drei Beratungsterminen in der Woche gut zu tun gehabt. Insbesondere Widersprüche zu BAföG-Bescheiden, Fachrichtungswechsel, Probleme bei der Vermögensanrechnung, Probleme mit Leistungsnachweise oder die Elternunabhängigkeit waren Thema in der Beratung. Vereinzelt werden Nachfragen zu anderen Sozialleistungen gestellt, sodass sich eine Erweiterung der BAföG-Beratung um eine Sozialberatung anbietet. Allerdings sollten vorher die Beratenden noch mal geschult werden. Innerhalb der Beratung zu Lehre und Studium werden vor allem im Zusammenhang mit einem Studienabbruch ebenfalls Fragen zu BAföG oder alternativen Studienfinanzierungsmöglichkeiten gestellt.

### Referat

Alex hat Kleinanzeigen in der caz und der ad-rem mit Aufrufen zur Mitarbeit in den Referaten Soziales und LuSt geschaltet. Für den Bereich Soziales haben sich drei Personen gemeldet. Auf meine Mail mit der näheren Beschreibung der Tätigkeit im StuRa hatte ich leider nur eine Rückmeldung.

### Fraueindlichkeit auf dem Campus

Mitte April fand eine Party im Tusculum statt, die offensichtlich einen eher frauenfeindlichen Hintergrund hatte. Der StuRa wurde von Externen aufgefordert, ebenso gegen die latente Frauenfeindlichkeit einzutreten. Ich habe die Chance gehabt, mit der Frauenbeauftragten der TU das Thema zu besprechen. Armin hat die Hintergründe beim Studentenwerk (als Betreiber des Tusculum) recherchiert.

### KSS-Sitzung in Zwickau

Für die KSS-Sitzung in Zwickau habe ich einen halbstündigen Vortrag zur Sozialerhebung und deren bundes- sowie regionale Auswertung vorbereitet und gehalten. Die KSS hat darüber hinaus auf meine Initiative hin, ein Positionspapier mit der Forderung nach Maßnahmen aufgrund der Ergebnisse der Sozialerhebung, beschlossen.

Im Nachgang der Sitzung habe ich für die KSS zur Förderalismusreform I

und zur Abschaffung des HRG recherchiert, da zu diesen Themen Unklarheiten auf der Sitzung aufgetreten waren.

Daneben habe ich erste Ideen für eine Petition mit Forderungen an eine Verbesserung der Zuschuss-Situation der Studentenwerke gesammelt und mit Rico vom StuRa der Uni Leipzig abgestimmt. Ein Petitionstext wurde dann im Mai für die nächste Sitzung der KSS in Leipzig vorbereitet.

## Bericht GF-Bereich Finanzen Mai 2008

Anfang Mai wurde der Jahresabschluss des Studentenrates beendet. Einige formale Punkte im Jahresabschluss wurden geändert, wodurch eine bessere Vergleichbarkeit der verschiedenen Jahresabschlüsse erzielt wurde. Viele Semesterticketrückerstattungen mussten wieder bearbeitet werden, sowie einige Widersprüche. Als Teil der Sitzungsleitung bin ich ebenfalls für die Zusammenstellung der Sitzungsunterlagen für die StuRa-Sitzungen verantwortlich, von denen es im Mai einige gab. Die letzten Wochen waren darüber hinaus immer noch von den Finanzprüfungen bei den Fachschaften geprägt. -FS Wirtschaftswissenschaften: Finanzprüfung läuft noch, -FS Mathematik: Finanzprüfung abgeschlossen, -FS Medizin: Finanzprüfung abgeschlossen, -FS Elektrotechnik: Finanzprüfung abgeschlossen, -FS Wasserwesen: Finanzprüfung abgeschlossen, -FS Psychologie: Finanzprüfung abgeschlossen, Im Tagesgeschäft fand nichts Außergewöhnliches statt.

## Bericht GF-Bereich Hopo Mai 2008

Im Mai haben wir die Petition der KSS mit verschiedenen Aktionen und unter der engagierten Mithilfe der Gruppen MIND und SMASH unterstützt. So haben wir den Petitionskaffee betreut, eine Transpinalaktion organisiert, eine Abgeordnetenprotestbriefseite erstellt und Unterschriften auf dem Campus und in der Stadt gesammelt. Weitergehend musste die Kampagne natürlich auch beworben werden und so habe ich mich um Presseberichte und ein Interview mit Coloradio gekümmert.

Ebenfalls gab es im Zusammenhang mit dem Sächs.HG ein Treffen mit der Landtagsabgeordneten DeHaas von der CDU im Rahmen dessen klar wurde, dass die Stellungnahme der KSS den Landtagsabgeordneten nicht bekannt ist und von uns nachgereicht wird, außerdem war von „Änderungswünschen“ – nicht näher benannt – die Rede und wir haben noch einmal klargestellt, dass uns die Mitsprachebeschneidungen ganz und gar nicht passen.

Ein Treffen mit der Ministerin gab es indes zu dem Projekt ein eigenes Gesetz zu schreiben. Sie hat uns noch einmal von ihrem Ziel erzählt, das Gesetz in dieser Legislatur zu realisieren und hat die Idee des eigenen Entwurfes erwartungsgemäß nicht so toll gefunden, war aber durchaus angetan von der Idee, das Thema auch zum Wahlkampfthema zu machen.

Das Hoporeferat hat sich indes daran gemacht neue Themen zu bearbeiten. So arbeiten wir uns gerade in die Materie der Hochschulunterfinanzierung (hier fällt ja auch das Problem der SLUB Unterfinanzierung hinein) in Sachsen ein und werden dem StuRa in Bälde unsere Ideen vorstellen. Außerdem haben und werden wir die Schulen in Dresden und Sachsen anschreiben und ihnen anbieten, den 12er Klassen mal zu erklären wie die Universitäten funktionieren. Das hat den entscheidenden Vorteil, dass man so frühzeitig für Gremienarbeit werben kann und die neuen Studis sofort wissen wer wie ein Ansprechpartner sein kann statt erst mal orientierungslos der Studiumshölle ausgesetzt zu sein.

Wie von Stanislaw erbeten habe ich an einem Treffen mit der SLUB Leitung teilgenommen. Von den sehr positiven Ergebnissen habe ich auch der StuRa Sitzung berichtet.

Ein KSS Treff in Leipzig war indes weniger produktiv, da sich die Sinnkrise verstärkt gezeigt hat und nun erst mal Ideen gesammelt werden müssen wie man den LSR wieder arbeitsfähig bekommt.

Neben dem alltäglichen Geschäft und den Sitzungen von StuRa und Senat habe

ich außerdem an einer Sitzung des FSR Informatik und an einem Hopowochenendsseminar in Dortmund teilgenommen.

## Bericht GF-Bereich Öffentlichkeitsarbeit Mai 2008

-zwei neue Mitarbeiterinnen (Vesela und Sveta) für das Referat wurden in die Arbeit hier im StuRa eingeführt

-die Arbeit am neuen Spirex läuft stetig weiter. Diesen Monat trafen wir uns insgesamt drei mal um aufbauend auf der letztjährigen Ausgabe und unter Inbetrachtziehen der Evaluationsergebnisse das gesamte Produkt Seite für Seite durchzuarbeiten, Änderungsvorschläge zu machen, Layoutfragen zu besprechen und die Grundphilosophie des Spirex noch einmal gründlich unter die Lupe zu nehmen und die einzelnen Sektionen untereinander aufzuteilen. Hierbei unterstützen uns Vesela und Sveta, die jetzt offiziell als Referatsmitarbeiterinnen vereidigt wurden. Als vorläufiger Redaktionsschluss steht momentan der 18 Juli im Raum. Ilka und Alex arbeiten zudem an der Covergestaltung.

-das im Juni stattgefundenene Festival contre le Racisme musste mit möglichst breit gefächerter Pressearbeit beworben werden. In Zusammenarbeit mit Victor wurden Pressemitteilungen erstellt Interviews gegeben und die Verteilerarbeit mit insgesamt 4 angestellten ausländischen Studierenden des AAA koordiniert

- am 31.Mai fand der jährliche Unitag statt, zudem nach mehrmaligen Aufrufen sensationelle 3 StuRa-Mitglieder Zeit fanden um uns bei der Standbetreuung zu helfen. Dank an die drei. Standbetreuung, Aufbau und die Auftaktrede der Veranstaltung übernahm Alex mit tatkräftiger Unterstützung von Lisa und Jenny.Im Anbetracht der Tatsache , dass an diesem Tag ein wesentlicher Teil der zukünftigen Erstsemester die Uni besuchen(meißt in Begleitung ihrer Eltern) und wir in zu diesem Anlass sehr präsent sein sollten, muss ich die geringe Teilnahmebereitschaft Eurerseits bedauern.

-weiterhin gab es eine Reihe von Projekten, die auf der StuRa Website angemessen angepriesen werden mussten und mit Pressemitteilungen der Öffentlichkeit vorgestellt wurden: Festival contre le Racisme, DiMiDo Cafe, Wahlprüfstein für die OB-Wahl und die Petitionswoche

-zusammen mit Ilka erstellte der GF zwei Plakatversionen für den geplanten Drehbuchwettbewerb "Film drehen statt wegdrehen"

-Jenny erstellte eine erste Version einer neuen Beratungsbroschüre fertig, die demnächst in den Druck gehen wird, schloss in Zusammenarbeit mit Christoph einen Lizenzvertrag für die Nutzung unseres neuen Logos ab, konzipierte eine Senatswahlbroschüre und veröffentlichte die Ergebnisse

der SpiRex Evaluation

Das und noch vieles mehr lag im Mai im Referat Ö an.

## Bericht GF-Bereich Soziales Mai 2008

### Petition zu den Studierendenwerken

Am 24.05. hat der LandessprecherInnenrat der KSS in Leipzig getagt und neben den üblichen Themen (SächsHG, Lage der KSS) auch über eine angedachte Petition zu den Studierendenwerken beraten. Angedacht war, dass die mittlerweile desolante Zuschusslage (derzeit 5,5 Mio Euro/ Jahr) des Landes mit einer kräftigen, und natürlich begründeten, Forderung nach "Mehr" (10 Mio. Euro/ Jahr) während der Haushaltsverhandlungen in das Blickfeld der Öffentlichkeit gerückt werden. Fazit: Neue Aufgaben, wie höherer Beratungsbedarf, familienfreundliche Hochschule und Barrierefreiheit brauchen auch mehr Geld. Der von mir erarbeitete Petitionstext wurde von mehreren Hochschulen positiv aufgenommen. Lediglich die Vertreterinnen aus Leipzig wollten alles noch mal überarbeiten, sodass bis heute kein in der KSS abgestimmter Petitionstext existiert.

### Referat und Beratung

Für die Arbeit im Referat gibt es eine neue Interessentin, die allerdings bis zu den Prüfungen erst einmal "reinschnuppern" möchte und derzeit während der Donnerstags-Sprechzeit den Ablauf im StuRa kennen lernen konnte.

Jenny hat für die verschiedensten Beratungsangebote im StuRa eine kleine Beratungsbroschüre erstellt, für die die Leute im Referat und ich selbst ein paar kleinere Texte hinzugesteuert haben.

### Wahlprüfsteine OB-Wahl

Zur OB-Wahl hatte Paul vom StuRa der HTW die Idee, doch auch ein paar Positionen zu "studentischen Anliegen" von den KandidatInnen zur OB-Wahl einzuholen. Ulli und ich haben dafür sieben Fragen (zu Zweitwohnsitzsteuer, Zusammenarbeit Uni-Stadt, familienfreundliches Studium, usw.) erarbeitet, die ich an die KandidatInnen verschickt, dazu eine Pressemitteilung formuliert und die Ergebnisse auf der StuRa-Homepage veröffentlicht habe.

### Lizenzvertrag Logo

Der StuRa hat ja bereits sein Logo abgestimmt und nutzt es mittlerweile emsig. Damit wir zukünftig bei der Nutzung auch in rechtlicher Hinsicht abgesichert sind, habe ich einen Lizenzvertrag erarbeitet, der uns die Rechte für derzeit alle denkbaren Nutzungsmöglichkeiten sichert.



## GF-Protokoll 05.05.2008

<b>Datum:</b> 05.05.2008	<b>Beginn:</b> 07.30	<b>Ende:</b> 9.15	<b>ArchivNr.</b>
<b>Teilnehmer (Name und Funktion):</b> Enrico Lovasz, Michael Moschke, Christoph Lüdecke, Alexander Kasten			
<b>Protokoll:</b> Michael Moschke			
<b>Tagesordnungspunkte/Themen:</b>			
<ol style="list-style-type: none"><li>1. <b>Exmatrikulationsamt e.V. (Studentenforum Dresden e.V):</b> <b>Anerkennung HSG: stellen als Internetforum Infos für Studierende zur Verfügung, engere Zusammenarbeit mit FSR's geplant, fördern die Zusammenarbeit mit den Studentenclubs – genehmigt</b></li><li>2. <b>FA: Exmatrikulationsamt: haben zum Unitag einen Stand auf dem sie sich und ihre Arbeit vorstellen. Brauchen Werbematerial: Flyer, Buttons, Feuerzeuge – 219,34€ - genehmigt</b></li><li>3. <b>Uno AG Dresden: Anerkennung als HSG: möchten Interesse an internationaler Zusammenarbeit wecken und sich mit internationalen Organisationen auseinandersetzen – genehmigt</b></li></ol>			

## GF-Protokoll 19.05.2008

<b>Datum:</b> 19.05.2008	<b>Beginn:</b> 16.30	<b>Ende:</b>	<b>ArchivNr.</b>
<b>Teilnehmer (Name und Funktion):</b> Enrico Lovász, Alexander Kasten, Christoph Lüdecke, Michael Moschke			
<b>Protokoll:</b> Michael Moschke			
<b>Tagesordnungspunkte/Themen:</b>			<b>Erledigung bis/ Verantwortlicher</b>
<ol style="list-style-type: none"> <li>1. FA: Bauingenieurwesen – 240,00€ für Bau fak (21.5. – 25.5.2008) in Aachen(Nachfolger Bau fak). Vernetzungstreffen bundesdeutscher Bauingenieure. 6 Teilnehmer. Tagungskosten sollen übernommen werden (sind etwas WENIGER als die 1/3 Regel) – genehmigt</li> <li>2. FA: Steven Seiffert: Reisekosten für Einführung Hochschulpolitikseminar (30.05 – 01.06.08) des FZS (219,00€) - genehmigt</li> <li>3. FA: Michael Moschke: Reisekosten für Einführung Hochschulpolitikseminar des FZS (231,00€) (Abweichung Reisekostenhöhe zu Antrag von Steven wegen verschiedener Abfahrtstage in DD). Kann nur 2 von 3 Tagen – wird mit FZS Kontakt aufnehmen um Tagungskosten herunter zu verhandeln – genehmigt</li> </ol>			
<ol style="list-style-type: none"> <li>4. Anerkennung HSG: Muslimische Hochschulgruppe. Wollen zu Missverständnissen und Misskonzeptionen bzgl. des Islams korrigierend auftreten und über die arabische Kultur, die islamische Religion aufklären (z.B. durch Vorträge). Wollen Ansprechpartner für o.g. Fragen sein. Alle Mitglieder sollen Studierende sein. Die Gruppe existiert noch nicht, soll erst gegründet werden – die GF möchte das Thema ins Plenum geben.</li> <li>5. FA: VW-Initiative. Hatten Fahrt nach Stuttgart (08.5. – 09.5.). Hatten sehr kurzfristig aufgetretene Finanzprobleme weil ein Geldgeber erst mündlich zugesagt hatte und dann kurzfristig absagte. Wollten Stornogebühren vermeiden und sind dann deshalb doch gefahren. Haben 300,00€ Fehlbetrag – abgelehnt</li> <li>6. FA: Rf Sport: Unterstützung der Hochschulmeisterschaften Tennis: 100,00€ für Verpflegung und Preise. Unter der Maßgabe, dass „Verpflegung“ Wasser meint – genehmigt</li> <li>7. FA: Rf Sport: TU Duathlon, 40 Teilnehmer am „dies academicus“ – 100,00€ für Preise - genehmigt</li> <li>8. RF Sport: FA: Finanzierung Turnier Handball in Hamburg: 155,00€ für Startgeld – genehmigt</li> <li>9. Neuer GF Termin (diesmal hoffentlich endgültig!!):</li> </ol>			

**Montags 8.00 Uhr**

- 10. Kiosk: dem StuRa ist der Kiosk zugesprochen wurden. Eine Jury zur Findung der Nutzungskonzeptgewinner soll auf eine der nächsten Sitzungen des Plenums kommen**
- 11. FA: SMASH: Abgeordnetenprotestbriefaktion (Aus Textstücken und eigener Kreativität werden Protestbriefe von Studierenden an Abgeordnete zum Sächs.HG und zur Förderung der Petition verfasst und verschickt) 250,00€ - genehmigt**
- 12. Anerkennung HSG: Uniradio an der TUD – genehmigt**
- 13. FA: Bundeshochschulenschwulenreferatetreffen: 218,00€ 22.5. – 25.5. – genehmigt**
- 14. Christoph: Es gibt Vorschlag Wahlprüfsteine zur studentischen Themen für die OB Wahl. Fragenkatalog wird durch Christoph ausgearbeitet. Antworten auf StuRa Webseite veröffentlichen und an die Unimedien kommunizieren**
- 15. Härtefallantrag: 237/01/2008: vertagt wegen fehlender Infos. Der Antrag ist auch nicht fristgerecht eingegangen, die GF entscheidet ihn aber doch zu behandeln.**
- 16. Härtefallantrag: 218/02/2007: abgelehnt wegen fehlenden Unterlagen trotz mehrmaliger Ermahnung zur Nachlieferung**
- 17. Härtefallantrag: 236/01/2008: genehmigt**
- 18. Härtefallantrag: 234/01/2008: genehmigt**
- 19. Härtefallantrag: 235/01/2008: genehmigt**
- 20. Härtefallantrag: 233/01/2008: genehmigt**

## GF-Protokoll 26.05.2008

---

**Datum: 26.05.2008    Beginn: 08.00    Ende:9.15**

---

**Teilnehmer (Name und Funktion):**

Enrico Lovász, , Christoph Lüdecke, Michael Moschke

**Protokoll: Michael Moschke**

---

**Tagesordnungspunkte/Themen:**

1. **Fachschaft Maschinenwesen: hat neue Fachschaftsordnung. Wichtigste Änderung: Senkung des Anteils der eine Vollversammlung einberufen kann deren Themen eine Woche vor der Versammlung feststehen müssen und ruhende Sitze. Die GF bittet darum die Ordnung noch einmal zugesandt zu bekommen und beschließt auf der nächsten Sitzung darüber.**
2. **FA: Verkehrte Welt e.V.: Treffen Europäischer Verkehrsstudenten in Zilina (Slowakei) 11.6- 14.6. 150,00€ - Reisekostenübernahme (5 Studierende) – genehmigt**
3. **Härtefallantrag: 226/01/2008: genehmigt**
4. **FA: Deutscher Hochschulbouldercup 08: 29.05.2008: 56,00€ - genehmigt**

## GF-Protokoll 02.06.2008

<b>Datum:</b> 02.06.2008	<b>Beginn:</b> 08:00	<b>Ende:</b> 09:40	<b>ArchivNr.</b>
<b>Teilnehmer (Name und Funktion):</b> Enrico Lovasz, Christoph Lüdecke, Alexander Kasten			
<b>Protokoll:</b> Alexander Kasten			
<b>Tagesordnungspunkte/Themen:</b>			
<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Die Gruppe „Eltern für Eltern an der TU Dresden“ stellt einen Finanzantrag für eine Familienfahrt in das Kinder -und Erholungszentrum Sebnitz vor und bittet um Mittel in Höhe von 732,50 € vor → auf StuRa Tagesordnung gesetzt.</li> <li>2. Frank Naumann(Volleyball TU Dresden) beantragt 207€ für die Co-Finanzierung von Preisen für die Volleyball Mixliga und die Volleyball Studentenliga. Die Mittel werden für die Beschaffung von T-Shirts für die Erstplatzierten Teams und kleineren Präsenten für die 2.-5. platzierten genutzt. Insgesamt 5 Ligen spielen etwa 360 Studierende → genehmigt.</li> <li>3. Das Kino im Kasten beantragt Mittel in Höhe von 200€ für die Livevertongung des Filmes „Metropolis“ durch eine Jazzband. Der Film wird am 24. Juni im Kino im Kasten gezeigt → genehmigt.</li> <li>4. Die Tagesordnung für die StuRa Sitzung am 05.06.08: <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Begrüßung und Formalia</li> <li>2. FA Familienfahrt</li> <li>3. FA CIIP</li> <li>4. Entsendungen in das Referat Öffentliches</li> <li>5. Entsendung Rf LuSt</li> <li>6. Ausfallbürgschaft Teichfest</li> <li>7. Ausfallbürgschaft Chemikerball</li> <li>8. Satzungsänderung</li> <li>9. Einrichtung Projekt SpiRex</li> <li>10. Umbenennung Studentenrat</li> <li>11. Antrag SLUB</li> <li>12. Gf Bericht</li> <li>13. KSS Bericht</li> <li>14. Sonstiges</li> </ol> </li> </ol>			

## GF-Protokoll 09.06.2008

<b>Datum: 09.06.2008</b>		<b>Beginn: 08:00</b>	<b>Ende:</b>	<b>ArchivNr.</b>
<b>Teilnehmer (Name und Funktion):</b> Enrico Lovász, Christoph Lüdecke, Michael Moschke, Jenny Wukasch				
<b>Protokoll: Michael Moschke</b>				
<b>Tagesordnungspunkte/Themen:</b>				<b>Erledigung bis/ Verantwortlicher</b>
<ol style="list-style-type: none"> <li>1. <b>Betriebskosten für HSG Veranstaltungen: entgegen der Vereinbarung GF-Kanzler, wurden für HSG Veranstaltungen doch Betriebskosten veranschlagt – Michael wird sich mit dem Kanzler auseinandersetzen</b></li> <li>2. <b>FA: BeachVolleyball: 155,00€ Preise, Miete – genehmigt</b></li> <li>3. <b>FA: Albrecht: Uni Vergleichsturnen 21.6.08: 200,00€ - genehmigt</b></li> <li>4. <b>Veröffentlichung von Sitzungsunterlagen, GF Protokollen, Sitzungsprotokolle: Auf Anregung von Jenny beschließt die GF o.g. Dokumente in Zukunft auch über den allesamt Verteiler verschicke zu lassen, um auch den Referatsleitern mehr Einblick in die Geschehnisse im Plenum zu ermöglichen</b></li> <li>5. <b>Reisekostenantrag: Ulli Rückmann: Pool Vernetzungstreffen in Duisburg – 152,00€ - genehmigt</b></li> <li>6. <b>FA: Christoph Lüdecke: Unterstützungszuwendung für Aktionen der Münchener, welche die finanziellen und sozialen Missstände der Studierenden zum Thema haben sollen. Unter anderem sind große Plakate mit einer Einkommens/Ausgabenaufstellung eines typischen Studierenden oder die sehr beengten Wohnheimverhältnisse geplant. Sie selber dürfen nur max.2000€ aufwenden und bitten um Unterstützung. Die GF beschließt 240,00€</b></li> <li>7. <b>Anerkennung HSG: Europahaus e.V. - genehmigt</b></li> <li>8. <b>FA: Europahaus e.V.: 100,00€ Fussball und Beachvolleyballturnier am 21.6. 50 Teilnehmer. Geld ist für Preise. Die GF bittet, dass das bis dahin eingetroffene StuRa Banner aufgehängt wird - genehmigt</b></li> </ol>				

## GF-Protokoll 16.06.2008

<b>Datum: 16.06.2008</b>		<b>Beginn: 08:00</b>	<b>Ende: 9:49</b>	<b>ArchivNr.</b>
<b>Teilnehmer (Name und Funktion):</b> Enrico Lovász, Christoph Lüdecke, Michael Moschke, Albrecht Uhlig				
<b>Protokoll: Michael Moschke</b>				
<b>Tagesordnungspunkte/Themen:</b>				<b>Erledigung bis/ Verantwortlicher</b>
<ol style="list-style-type: none"> <li>1. FA: Öffentlichkeitsarbeit: Werbebanner m. StuRa Logo. Es soll bei vom StuRa mitfinanzierten Veranstaltungen aufgehängt werden um den StuRa besser publik zu machen: 100,00€ - genehmigt</li> <li>2. Mandat Ulrich Rückmann für DAAD Mitgliederversammlung - genehmigt</li> <li>3. FA: Reisekosten Ulrich Rückmann zur DAAD Mitgliederversammlung in Berlin (24.06.2008): 50,00€ - genehmigt</li> <li>4. FA: lange Fitnessnacht: 01.07.2008, 20.00 – 01.00) an der TUD – verschiedene Gymnastikarten werden vorgestellt und laden zum selber mitmachen ein (Beim USZ eingeschriebene kostenlos, andere- aus Versicherungsgründen – müssen einen kleinen Obolus entrichten). Es wird 13 T-Shirts geben, als AE für die Übungsleiterinnen mit StuRa Logo auf Arm. – 133,90€ - genehmigt</li> <li>5. FSR Maschinenwesen: Satzungsänderung. – genehmigt</li> <li>6. Härtefallantrag: 237/01/2008: genehmigt</li> <li>7. TO für StuRa Sitzung am 19.06.2008</li> </ol> <ol style="list-style-type: none"> <li>1.) Formalia</li> <li>2.) Ausfallbürgschaft Math/Nat</li> <li>3.) Bewerbung RF Internet</li> <li>4.) Entsendung RF Gleichstellung</li> <li>5.) Projekt Spirex Einrichtung</li> <li>6.) AEs</li> <li>7.) Satzung</li> <li>8.) GF Bericht (April+Mai)</li> <li>9.) KSS Bericht</li> <li>10.) SLUB Antrag FCL</li> <li>11. Sonstiges</li> </ol>				

